Editorial

En nuestro número cinco de la Revista **Pensamiento Actual** hemos introducido varios cambios, con la intención de ofrecer un documento más atractivo y representativo de la producción intelectual de la Sede de Occidente. En primer lugar, hemos variado la portada, incluyendo una de las obras pictóricas de la Prof. Roxana Salazar. En segundo lugar, su contenido, generalmente sobrio y letrado, lo estamos alegrando con una reproducción de la escultura "Laberinto" del Prof. Herbert Zamora; además, varios artícuos aparecen ilustrados con fotografías para mejorar su comprensión. Por último, adscribimos un Comité Editorial Externo, compuesto por académicos de trayectoria, ajenos a la Sede de Occidente - en la mayoría de los casos— o ajenos al Consejo Editorial. Esto nos ha permitido un proceso de evaluación más vasto y con ello, la incorporación de más variados criterios, para obtener un resultado de mayor calidad.

Realmente estos cambios son síntomas de madurez de la revista, como también de los avances académicos que presenta la Sede. Por ello, fieles a nuestros principios, su contenido abarca las cuatro puntas de una estrella que representa a la Sede: las artes, la literatura y la lengua, en una de ellas. Las ciencias naturales en otra. La educación en otra de las aristas, y las ciencias sociales para cerrar la estrella. En otro plano, también abarcamos estudios sobre puntos de la región de Occidente de Costa Rica, como la cuenca del Río Peñas Blancas, la Reserva Biológica Alberto Manuel Brenes, el distrito central de San Ramón, la Escuela de las Musas (Distrito de Alfaro) y también análisis de temas nacionales o de interés mundial.

El conglomerado que presentamos en este número mantiene el objetivo "de difundir conocimientos y experiencia desarrollados en la Sede de Occidente o fuera de ella", tal como reza nuestro definición, estampada en la primera página de este número. El desarrollo regional tiene gran importancia en el actual momento histórico, pero poner límites a la creatividad implicaría un suicidio. Por ello, no nos reducimos al ámbito geográfico; creemos que también colaboramos con el desarrollo regional al aportar resultados de investigaciones que tocan otros ámbitos más amplios. Éste es el dilema al que nos enfrentamos quienes trabajamos fuera del Área Metropolitana, en unidades académicas pequeñas y variopintas, denominadas Sedes Regionales. La variedad de actividades intelectuales y la diversidad de campos del conocimiento son características inherentes a nuestras Sedes y de ahí que el contenido de **Pensamiento Actual** no puede ser diferente.

Confiamos que el aporte que presentamos en esta ocasión será una contribución significativa para el pensamiento, la reflexión y la práctica de la comunidad que nos lee. No podemos más que alegrarnos por ello.

